

BASES

Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiendo a más, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al año, Ptas. 1.500 Provincias; trimestre: 500 Número del día 10 céntimos; Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Juicio de los actos

Suele decirse que la anarquía es la armonía perfecta y si así fuera, si cupiera en el límite de lo posible la formación de una sociedad de ángeles, arcángeles y querubines, podríamos aceptar tales doctrinas como lógicas y fundamentales.

Desgraciadamente no es así, en el mundo cada hombre tiene su impulso, su manera de ser, su sistema de obrar y es absurdo suponer que en un momento dado puede aceptar todas las doctrinas y todos los pareceres que le dominan y que le invadan.

No es hablar por hablar; conocemos las doctrinas de todos los apóstoles de las ideas anarquistas; pero no hemos visto en ellas nada que sirva para edificar; sino todo lo contrario, para destruir.

Y esto no es francamente, una misión social; el hombre ha nacido para ser útil a sus semejantes, para trabajar por su desarrollo, por su prosperidad y por su bien.

La revolución social de que hablan los exagerados no es más que una palabra hueca, vacía de sentido, sin finalidad alguna, porque la tendencia humana es la de crear y en manera alguna la de destruir.

No piden las escuelas societarias modificaciones lógicas de aquellas que pueden y deben aceptar todas las escuelas; lo que piden es destruir y esto, francamente no puede ni debe aceptarlo persona de mediana razón y de mediano juicio.

Para vivir, para que todos puedan desarrollarse en su existencia, lo que hace falta es orden, tranquilidad y paz; fuera estos elementos no existe nada ni puede haber nada que contribuya al bienestar y la riqueza de todos.

Tal debe ser la norma y la idea de todo pensamiento y doctrina.

Las hazañas del "Prinz Eitel,"

Como dijimos, el corsario alemán «Prinz Eitel Friedrich» ha llegado a Newport News (Virginia), con objeto de reparar averías.

Llevaba a bordo este buque unas 350 personas, tripulantes y pasajeros de un barco americano, de otro ruso, de tres británicos y de otros tantos franceses, a saber:

El bergantín inglés «Invercoe», echado a pique el 12 de Febrero.

Fueron salvadas 23 personas.

El vapor británico «Mary Ada Mort», de 3.605 toneladas, destruido el 18 de Febrero.

Se salvó a 28 naufragos.

El vapor francés «Florida», de 3.630 toneladas perteneciente a la Compañía General Trasatlántica y hundido el 19 de Febrero.

Pudo salvarse a 78 tripulantes y a 86 pasajeros.

El vapor inglés «Villerby», de 3.630 toneladas, cuya destrucción se llevó a cabo el 20 de Febrero y del que hay 27 supervivientes.

La fragata rusa «Isabel Brown», de 1.315 toneladas, echada a pique el 27 de Enero.

Se logró salvar a 13 personas.

La fragata francesa «Pierre Loti», de 2.196 toneladas, destruida en igual día que la anterior.

Veinticuatro personas sobreviven a la catástrofe.

El velero americano de cuatro mástiles

«William P. Frye», de 3.374 toneladas, echado a pique el 28 de Enero.

Fueron salvadas 31 personas.

El buque de vela francés «Jacobsen», de 2.196 toneladas, de la matrícula de Dunkerque, hundido también el 28 de Enero.

Se salvó a 23 personas.

Un Rey católico para los lituanos

Promesa alemana

El «Ruskoie Slovd» dice lo que sigue:

«Cuando últimamente los alemanes invadieron por segunda vez la región del Niemen (Gobiernos de Suwalie, Kowno y Grodno), dirigieron al pueblo lituano una proclama redactada en alemán y en lituano, excitándole a sublevarse contra el Gobierno ruso, y a secundar las tropas alemanas en sus acciones «liberadoras».

En recompensa, los alemanes prometían liberar Lituania del yugo ruso y erigir en Lituania un reino independiente de Polonia, con un Rey católico.

Sin embargo, el pueblo lituano no se dejó seducir por tan bellas promesas, y siguió leal a Rusia.

Al contrario, por su resistencia tácita hizo más difícil la tarea del invasor.

Por ejemplo, en Veiseje (distrito de Seims, Gobierno de Suwalki), un destacamento alemán cogió al pastor Katkus y ordenóle sirviera como guía al través del bosque, para llegar a Seims y sorprender a los rusos.

El bravo hombre extravió a los alemanes en los pantanos, y luego les dijo que no les llevaría más lejos.

Así lo han contado luego algunos prisioneros.

Lo cierto es que al día siguiente se le halló muerto, colgado por los pies de un árbol.»

El Santuario Nacional de Polonia

El 6 de Febrero, a las siete de la tarde, estuvo el Kaiser en la antiquísima ciudad polaca, célebre por sus peregrinaciones, Czenstochau, cerca de la frontera de Silesia.

El emperador Guillermo, con su séquito, entre el cual se encontraba el general von Worysch, visitó el Santuario Nacional de Polonia, el monasterio de Jasna Gora.

Delante del convento había guardias con antorchas.

Los sacerdotes, provistos de faroles, esperaban al emperador en la puerta de Lubomirschen.

El padre Romualdo Dziemiadowicz dió al Kaiser la bienvenida en nombre del prior, Welonski, que estaba enfermo.

El Kaiser contestó con palabras afectuosas, y dijo que era la primera vez que visitaba la ciudad, y deseaba ver el convento.

El padre Romualdo condujo al augusto visitante a través de silenciosos claustros, y le mostró hornacinas con imágenes de santos patronos, criptas y capillas, en cuya misteriosa obscuridad arde la eterna lámpara; a la sala de los caballeros y al coro, donde los bancos, ricamente tallados, de doscientos años de antigüedad, despertaron el mayor interés en el Emperador.

Después se dirigió S. M. a la capilla que guarda la imagen milagrosa.

Se quedó un momento absorto ante la imagen de la Madre de Dios, ricamente

adornada con oro y piedras preciosas, alumbrada por suave luz de bujías.

Por deseo del Emperador, contó el padre Romualdo la historia del Santuario polaco.

Según la leyenda, el cuadro fué pintado por el evangelista Lucas, y traído a Czenstochau en el año 1377 por el sacerdote Opolaki.

Las numerosas curaciones que se operaron ante la imagen de la Madre de Dios dieron al Monasterio gran celebridad.

De todas las partes de Polonia y de Silesia, Moravia, Bohemia y Prusia vinieron anualmente miles de peregrinos: jóvenes y ancianos, mujeres y hombres, ricos y pobres, príncipes y mendigos, a Czenstochau ante la Reina de Polonia.

Anteriormente era el convento una fortaleza que fué sitiada en 1655 por los suecos.

Pero los ataques se estrellaron ante la heroica defensa del prior Agustín Kordecki.

Desde entonces creció la fama del convento, y las peregrinaciones le convirtieron en el Santuario nacional de Polonia.

Al despedirse entregó el padre al Kaiser algunos recuerdos de su visita al convento, entre ellos una copia de la milagrosa imagen de la Madre de Dios para él y la Emperatriz, pintada en madera de cedro, así como diez grandes fotografías en las cuales está representado el altar, con la santa imagen, para su séquito.

El Kaiser aceptó el recuerdo con visible alegría, y después vió el tesoro; le interesaron mucho los antiguos bordados en ornamentos de seda y banderas.

Luego fué llevado a la biblioteca del convento, donde firmó un álbum, en que figuran los nombres de otros visitantes, dignatarios eclesiásticos y profanos.

Después de ver las obras de talla e imágenes de la gran iglesia abandonó el Emperador el Monasterio.

Ya en la puerta, después de otra visita de una hora, dió el padre Romualdo al Emperador la bendición sacerdotal.

El Kaiser dejó al convento una importante suma.

(Del «Vossische Zeitung».)

Por Telégrafo

Madrid, 15 (varias horas.)

Política y políticos

Informes varios

Una comisión de Villafraña del Panadé, ha visitado a Dato para pedirle facilidades en el transporte de vinos y otras ventajas para dicho producto toda vez que por causa de la guerra no tiene exportación.

Desean el que se les facilite también que puedan enviarlos a Suiza ó Italia.

Asimismo pidiéronle se gestione que Inglaterra autorice el envío a España de sulfato de cobre para el azufrado de las viñas.

Dato le ha prometido hacer cuanto pueda para favorecer la viticultura.

—Las noticias de Marruecos expresan que no hay no edad.

—Dato informó por telégrafo al Rey del resultado de la lucha electoral.

Respecto de Madrid dióle que orden de triunfo había sido liberales, republicanos y conservadores, haciéndole notar que en el cuerpo electoral se había observado gran retraimiento.

También informó a D. Alfonso de haber sido salvados los sepultados en la mina de Cabeza de Vaca.

El Rey mostró gran satisfacción al saber la noticia.

El Rey dióle que saldría mañana para asistir al Consejo que el jueves se celebrará en Palacio.

Varias noticias

Salvados

El alcalde de Belmez da cuenta de que ayer a las 7 y 20 de la tarde fueron salvados el ingeniero y el capataz de la mina, sacándolos en perfecto estado de salud.

Los demás obreros lanzáronse por las galerías, impacientes por busca salida y perecieron asfixiados.

El conflicto europeo

El Emperador Guillermo ha hecho depositar una corona ante el monumento de la Reina Luisa en Berlín.

Esta corona lleva la inscripción: «Ofrenda por un biznieto que se encuentra en país enemigo, en Francia».

—Según disposición oficial para regular el comercio naval con Alemania, todos los navíos procedentes ó con destino a Alemania serán detenidos.

Las mercancías que no sean contrabando de guerra, serán embargadas y pagadas por el gobierno inglés ó restituidas al final de la guerra.

—Dice un parte del Almirantazgo que los cruceros ingleses «Glasgow», «Orama» y «Kent» sorprendieron al crucero alemán «Dresden» en aguas de Juan Fernández.

Atacáronle y el «Dresden» comenzó a arder.

Los pañoles explotaron.

El «Dresden» izó bandera de capitulación.

La tripulación fué salvada.

El crucero hundióse.

Los buques ingleses no tuvieron bajas.

—La escuadra de los aliados ha reanudado el bombardeo de la costa de Smirna.

Los mahometanos huyeron hacia el interior después de hundir un barco.

—Las jornadas de ayer fueron activísimas en todo el frente de Francia y Bélgica.

Los alemanes hicieron un tenacísimo ataque al fortín de Lombartide.

En tres ataques que fueron rechazados, abandonaro 50 cadáveres.

Los ingleses recuperaron el pueblo de Saint Ely y se apoderaron de las trincheras de los alrededores.

SEPELIO

Leemos en el periódico madrileño «ABC»:

«Con numeroso acompañamiento, se verificó ayer la conducción del cadáver de la distinguida señora doña María Josefa de Eizaguirre, a la estación del Norte, para su traslado a San Sebastián, donde recibirá sepultura.

Presidieron el duelo el expresidente del Consejo don Antonio Maura, el barón de Satrustegui, los hijos de la finada don Luis y don Carlos y el Director Espiritual P. Antonio Calvo.

En el cortejo figuraban los generales marqués de Piñeres, Bascaran, Barrasa, Fernández de la Puente; marqueses de Comillas, Urquijo, Valdeiglesias, Alamos, Albaicín y Velilla de Ebro; condes de Campo Giro y Artaza, vizcondes de

Roda y Gracia Real, y Sres. Rodríguez San Pedro, Ortiz de la Torre, Ortega Morejón, Tolosa Latour, Gamazo (don Germán), Silvela (don Jorge y don Tomás), Gil Becerril y otros muchos.

Descanse en paz la virtuosa dama y reciban su viudo, don Manuel de Eizaguirre y sus hijos la expresión de nuestro dolor.

Nosotros, al hacer públicas las muestras de simpatías de que en Madrid gozan la familia del digno Delegado en ésta de la Compañía Trasatlántica, expresamos nuevamente a nuestro respetable amigo don Manuel Eizaguirre, la sincera expresión de nuestra condolencia, por la pérdida tan irremediable que sufre, al perder a su virtuosa compañera, cuya alma Dios habrá acogido y colocado en la mansión de la vida eterna.

Los alemanes en Bélgica

Un despacho de Rotterdam al «Daily Mail» asegura que millares de obreros alemanes, que se habían comprometido para efectuar trabajos en la costa, han sido enviados a la región del Iser.

Por Brujas pasan cada día enormes cargamentos de sacos llenos de arena, destinados a los trabajos de defensa.

Después de largas negociaciones, las autoridades alemanas han consentido en pagar los emolumentos del clero belga, sin exigirle el compromiso que ha sido exigido a los funcionarios de que no actuarán contra el Gobierno alemán.

En Bruselas se han realizado pesquisas domiciliarias en casa de personalidades conocidas, entre ellas M. Jadot, gobernador de la Sociedad General; el doctor Cheval, jefe del servicio de hospitales, y monsieur Goldschmitt.

Se acusaba a estas personalidades de haber favorecido el alistamiento de voluntarios belgas.

El doctor Cheval ha sido detenido durante veinticuatro horas, y M. Goldschmidt continuaba detenido la semana pasada.

El banquero inglés Bigwood, establecido desde hace muchos años en Bruselas, ha sido detenido diez días en una de las salas del ministerio de la Guerra con dos sacerdotes y un abogado, sin que se les haya hecho saber el motivo de su detención.

NOTICIAS VARIAS

Función suspendida

D. Francisco Escudero propietario del cine establecido en el muelle, comunicó ayer tarde al Sr. Gobernador civil, que a consecuencia del mal tiempo había quedado suspendida la función anunciada para la noche.

Cereales

El Sr. Alcalde de Jerez da cuenta al Sr. Gobernador civil, relación de los cereales exportados durante los días 12, 13 y 14 del actual.

Día 12.—Sr. Conde de Peraleja, remite a los Sres. Castro y Comp. de Cádiz, 20 bultos de trigo con peso de 18 mil 837 kilogramos.

Día 13.—D. J. Armario remitente, con signatario D. A. Calderón, con destino a Lebrija, 73 bultos de trigo con peso de 6.570 kilogramos.

D. M. Núñez remite a los Sres. Castro y Comp. de Cádiz, 50 bultos de trigo con peso de 4.500 kilogramos.

D. L. Solís remitente, consignatario D. Andrés González, destino el Trocadero, 675 bultos de avena con peso de 47 mil 350 kilogramos.

Sres. Guerrero Hermanos, remiten a D. Andrés González, con destino al Trocadero, 925 bultos de alpiste, con peso de 95.500 kilogramos y 15 bultos de garbanzos, con peso de 1.500 kilogramos.

Día 14.—D. Luis Solís remitente, consignatario D. Andrés González, con destino al Trocadero, 539 bultos de avena, con peso de 37.730 kilogramos.

Reses sacrificadas

Durante el mes de Febrero próximo pasado, se han sacrificado en Espera para el abasto público, 11 reses lanaras y 15 de cerda.

De las elecciones

Se recibieron ayer en el Gobierno civil, los datos de las elecciones que faltaban, correspondientes al distrito de Grazalema.

Benaocaz

Don Joaquín Pérez Lila 142, don Enrique Martí 145, don Juan de la Cortina 146, don Pedro Aguilar 145, don Joaquín Peñalver 142.

Los señores que han obtenido votos en dicho distrito son:

Don Joaquín Pérez Lila 5.342, don Enrique Martí 3.569, don Juan de la Cortina 1.022, don Pedro Aguilar 2.936, don Pablo Sánchez de Enciso 2.069, don Joaquín Peñalver 4.859.

Resultan elegidos los cuatro señores que tienen mayor número de votos.

Subasta

La Diputación provincial de Cádiz hace público el siguiente anuncio:

Beneficencia.—La Excm. Comisión provincial en sesión celebrada el día 6 del actual, acordó sacar a subasta la ejecución de las obras del pavimento del patio del Hospital Mora, cuyo importe se calcula en pesetas 5.850 con 55 céntimos, que se abonarán con cargo al capítulo 11 del presupuesto parcial vigente de dicho establecimiento.

Lo que se hace público en el «Boletín Oficial» para que durante el plazo de diez días, a contar desde la fecha del presente anuncio puedan presentarse las reclamaciones que se quieran, advirtiéndose que pasado dicho plazo, no será atendida ninguna de las que se produzcan.

Cádiz 15 de Marzo de 1915.—El vicepresidente, Enrique Rivero.—El secretario, J. Balén.

Correligionario

Vino ayer de San Fernando, nuestro respetable amigo y correligionario D. Rafael Piñero Márquez.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «P. de Sarrástegui» llegó el domingo 14 a Buenos Aires.

El «Legazpi» salió el lunes 15 de Colón para La Guayra.

El «Infanta Isabel de Borbón» salió el lunes 15 de Las Palmas para Cádiz.

Corresponsal

Ayer estuvo en esta nuestro querido amigo y corresponsal en San Fernando D. José Manuel Lora y Rancés.

Conferencias

Celebraron ayer conferencias con el Sr. Gobernador civil los siguientes señores:

Conde de los Andes, Diputado a Cortes; D. Enrique Rivero Pastor, Diputado provincial; D. Manuel Ruiz Mateo, Diputado provincial electo; D. Juan Ravina de Cortázar, idem; Sr. Marqués de Mérito, Diputado provincial; Sr. Marqués del Salobral, Senador del Reino; don Joaquín Pérez Lila, Diputado provincial.

Título

Para su entrega al interesado se ha recibido en este Gobierno civil, Título de Bachiller expedido a favor del joven D. Francisco Moreno de la Flor.

Comisión provincial

Por falta de número de señores vocales no pudo celebrarse sesión la Excm. Comisión provincial.

Concurrieron el Vicepresidente D. Enrique Rivero y los Diputados D. Joaquín Pérez Lila y D. Juan Ravina de Cortázar.

Enfermo

Se encuentra enfermo el Diputado provincial y estimado amigo nuestro don Manuel Ruiz Tagle.

La dolencia por suerte es ligera. Deseamos el más completo restablecimiento del paciente.

Reconocimiento

El día 6 del próximo mes de Abril se

verificará el reconocimiento del hermoso trasatlántico «Infanta Isabel», por una Comisión de esta Comandancia de Marina.

Trasatlántico

Hoy al medio día llegará de Buenos Aires y Canarias, el hermoso y rápido trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón», que manda el distinguido marino señor Deschamps.

Trae 1.800 pasajeros, de los cuales 380 son para Vigo, Santander, Bilbao y otros puertos del Norte, a donde los llevará el trasatlántico «Cataluña», que saldrá mañana por la noche.

¿Sufrir V. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningún remedio, ningún régimen ha podido curar a V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado a quien lo pida.

La emigración española a Mazagán

Las condiciones actuales de la vida en Mazagán constituyen una coyuntura muy favorable para la emigración a este país de ciertos españoles cuyas aptitudes y profesiones detallaré con esmero, pues no es éste campo abonado para la llegada y prosperidad de cualquier emigrante; antes al contrario, para alguno de ellos sería aquí más segura y rápida la ruina y la miseria que en cualquier otro país, aún de los de vida más difícil entre los de América.

Puede, pues, fomentarse y la aconsejo, una activa emigración de elementos españoles, que a todos, y a ellos principalmente, ha de ser beneficiosa; pero una emigración de elementos sanos, educados, inteligentes en una especialidad industrial o en un oficio, y mejor de hombres jóvenes y sin familia, pues les será la vida más barata viniendo solos, y podrán con el ahorro atender mejor a las necesidades de los seres queridos que dejen en España, que no trayéndoles consigo a Mazagán, donde las casas no abundan y la vida colectiva es muy difícil.

Desde luego hacen falta cultivadores inteligentes y su concurso podrá ser el conjuro mágico que haga dar de sí a estas tierras la prodigiosa riqueza que guardan en su seno.

Todo un símbolo y un ejemplo laudable para muchos jóvenes españoles de buena posición, es el caso de un aristócrata, oficial de nuestro Ejército, hijo de un prócer que ocupa uno de nuestros más elevados puestos diplomáticos, que ha venido a Dukala, ha comprado terrenos y en breve se instalará en sus nuevas posesiones para ponerlas en explotación y llevar la provechosa pero admirable vida del genuino «Gentianfarmer».

También es este campo abierto para elementos más modestos que no aspiren a la propiedad por el momento, y sólo

aporten su trabajo y sus conocimientos agrícolas; y si hortelanos inteligentes vieran a Mazagán y cultivaran, como en nuestra patria saben, las verduras y hortalizas, podrían vender sus productos como quisieran por su escasez en esta plaza.

Del mismo modo, si estas tierras, que con una labor superficial al par que indolente rinden en muchos sitios, los años favorables, hasta un 60 y un 75 por uno, recibieran la vigorosa y sabia cultura del tenaz y sufrido labriego de Castilla y Aragón, nunca como en tal caso vierase realizada cumplidamente la aconseja de aquel padre al morir reunió a sus hijos diciéndoles que su caudal había enterrado en la pequeña heredad familiar, con lo cual a fuerza de renovar y trabajar aquel terreno, si bien llegaron sus descendientes al convencimiento de que ningún tesoro había allí escondido, recogieron en forma positiva con la portentosa producción del campo aquel, por ellos mejorado sin darse cuenta.

Es decir, que un profesional inteligente que a recoger tanta diversidad de especies se entregara, haría un buen negocio y vendería su género a muy remunerables precios, pues si bien es cierto que su recolección sería abundante la calidad de este pescado marroquí es inmejorable, y podría ensayarse su congelación y envío a España.

Efecto de la subida de los jornales, hay, en fin, algún campo en Mazagán para toda suerte de obreros constructores, albañiles, carpinteros de armas, pintores, algún limpiabotas, industrias que por nadie se haya aquí explotada, etcétera, etc., pero a éstos como a todas las demás categorías de emigrantes a que me he referido, recomiendo de un modo muy especial que no lleguen sin aportar consigo algún pequeño ahorro para vivir en los primeros tiempos hasta abrirse camino, pues huelga decir que no hay en Mazagán, como en otros países, Sociedades protectoras, ni siquiera el número de los españoles residentes ha consentido establecer entre ellos una de socorros mutuos.

J. G. ONTIVEROS.

(De «La Correspondencia de Africa».)

CULTOS

La Venerable, Real y Militar Cofradía de Penitencia del Santísimo Cristo de la Piedad y Ntra. Sra. de las Lágrimas, canónicamente establecida en la Iglesia del Apóstol Santiago de esta ciudad, consagra a sus Amantísimos Titulares, un solemne triduo en los días 19, 20 y 21 de Marzo de 1915, a las siete de la tarde, siendo el orador en todas ellas, el elocuente orador sagrado R. P. José Martel Fernández, Misionero del Inmaculado Corazón de María, con residencia en Plasencia (Cáceres).

El domingo 21 de Marzo a las once y media de la mañana será la función principal en la que pronunciará el panegírico el referido P. José Martel Fernández.

En el mismo día, a las ocho de la mañana, se celebrará Misa de Comunión General.

El Jubileo Circular estará en dicha iglesia los días 18, 19, 20 y 21 de Marzo, a intención de las personas siguientes:

Día 18.—Por don José Gallardo Benítez, director espiritual que fué de esta Cofradía.

Día 19.—Por don Pedro Guernica y Silóniz, por sus difuntos.

Día 20.—Por don Francisco Martel y Secana, por sus difuntos.

Día 21.—Por la Srta. Consuelo de la Sierra, en sufragio por el alma de la señora doña Ana María de la Viesca.

Terminando todas las noches estos cultos con solemne «Miserere». Nuestro Excmo. e Ilmo. Prelado se digna conceder 40 días de indulgencia por asistencia a estos piadosos cultos.